

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS	CTS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10.

Meeting republicano

Atentamente invitados por el presidente del casino *Unión Republicana*, asistimos ayer al meeting de propaganda celebrado por la tarde en el Teatro Circo Balear.

Media hora antes de la indicada para empezar el acto, una apiñada multitud, compuesta casi en su totalidad de cooperos, llenaba por completo la galería, palcos y la grada del espacio local.

A las tres en punto el señor Villalonga (Don Antonio) ocupó la presidencia, manifestando que por deferencia particular ocupaba aquel sitio el cual no había podido menos de aceptar aun que no le correspondiese.

Acto seguido declaró abierta la sesión usando de la palabra el señor Estados.

Este señor indica que su discurso no va dirigido á los republicanos ni á los monárquicos, por considerarlos ya convencidos cada cual en sus ideas y el tratar de convencerlos de nuevo sería lo mismo que si tratara de convencerse á sí mismo.

Me dirijo, añadió, á la masa neutra, que es la causa de los males que está sufriendo España. Les dirigió algunas frases duras, diciéndoles que les pasa lo mismo que aquellos que causados de los médicos se entregan á las manos de un curandero que concluye por quitarles la vida.

Se extendió en algunas otras consideraciones y dijo que contra la república, se levantan dos argumentos; el primero lo ocurrido en el '73, que no fué tal república sino un nuevo ensayo que no tuvo éxito á causa de las tolerancias que tuvieron los que estaban á la cabeza.

El segundo de los argumentos, es que, apenas estuviese instalada la república, volvería la guerra civil. Efectivamente dijo, pero esto es inevitable, y para demostrarlo basta ver que apenas hay un gobierno liberal en el poder y ya hay católicos en la montaña.

Recordó que en los tiempos de Fernando VII, y á título de que era liberal, ya se levantaron los católicos; en tiempo de Isabel II, se levantaron otra vez; y se levantarán de nuevo á menos de que el partido liberal les dé lo que ellos quieren.

Hizo mención de las guerras de Cuba diciendo que para cegar el arroyo de sangre y dinero que se derrama, sola hay la república, que es un partido económico y barato.

Concluyó invitando á los indiferentes para que se pongan al lado de la república, no en beneficio de los republicanos, sino en el de ellos mismos. (*Grandes aplausos*)

Habló el señor Quilones diciendo que es achaque del pueblo español el quejarse de la tiranía del Gobierno y de su mala administración, al par que los gobiernos se quejan de la indocilidad y falta de costumbres del pueblo.—Se queja el pueblo porque al acercarse á los tribunales encuentra que no hay justicia y se queja el gobierno de la falta de educación é indocilidad del pueblo.

Dijo que la prueba de esta falta de virilidad del pueblo, es el proceso de Monjuich, con el cual se ha visto la injusticia de los tribunales.

Añadió que con cuantas protestas se hagan contra dicho proceso, nada se conseguirá, mientras al formularse aquellas no se vaya con el propósito deliberado de conseguir á las buenas ó á las malas lo que se solicita.

Terminó dicho señor, protestando energicamente de las guerras de Cuba y Filipinas, las cuales, dijo, á nada conducen. (*Aplausos prolongados*).

El señor Pomar (don Benito) manifestó que iba á hablar por exigencias de su amigo el señor Pou.

Se ocupó de las cocinas económicas y dijo que con la forma en que quieren instalarse, solo se favorecerá á los amigos y adeptos de *La Peña*.

Añadió que había otro medio para favorecer al obrero y éste es la abolición del abominable impuesto de consumos.

Para demostrarlo dió lectura á un artículo que publicó hace algunos días en *La Unión Republicana*.

Al terminar la lectura el señor Pomar fué aplaudidísimo.

Don Francisco Villalonga se ocupó largamente de las guerras actuales,

mostrándose contrario á ellas. Dijo que si se tratara de defender á la Patria sería el primero en acudir á la defensa, pero como no se trata de esto, prefiere vivir retirado en su casa.

Protestó también contra el proceso de Monjuich, y dijo que ha llegado el momento de agruparse todos los hombres de ideas liberales.

Explico también el mal estado en que se encuentra España, censurando el silencio del pueblo que calla ante tal serie de iniquidades é injusticias. (*Aplausos*).

El señor Arabí (de Lapuebla) protestó como sus compañeros de la mala administración de España y del mutismo del pueblo que sufre y calla.

Dijo que cuando se llega al actual estado de cosas es lo mismo que cuando un mal llega á un miembro y produce la gangrena que hace preciso la amputación del mismo, pues esta amputación es lo que significa la revolución.

Protestó también contra el partido de fusionista de Mallorca, censurando el silencio y la conducta de los republicanos que consienten sus abusos y concluyó abogando por la unión. (*Nuevos aplausos*).

Ocupó la tribuna el señor Ferrer (de Andraig) quien empezó su discurso diciendo: Que cuando uno observa la situación a que nos han conducido los gobiernos conservador y fusionista y la apatía é indiferencia del pueblo que viene aguantando, no sabe de que debe admirarse más, si de la vileza y tiranía de los de arriba ó de la ignorancia y cobardía de los de abajo.

Añadió que el fruto que ha dado hasta ahora el árbol de la restauración es peor que la peste bubónica, y preguntó: ¿Y si el árbol de la restauración ha dado este fruto, porqué el pueblo no lo destroza y reemplaza?

Abogó por la unión de todos para pedir, en nombre de los sagrados principios del derecho, que se haga luz sobre el proceso de Monjuich, afin de que si resultasen probados los infames tormentos que se dieron á tantos inocentes, sepa Europa entera que si hay en España quien pueda resucitar los tiempos de Torquemada, hay también quien clama contra tales abusos.

Abogó finalmente, por el servicio militar obligatorio, fundando sus razonamientos en que actualmente sólo los pobres son los que pagan la contribución de sangre.

Al terminar el señor Ferrer fué saludado con grandes aplausos y gritos de bravo.

Don Luis Martí empezó su discurso recordando que lo mismo que pasa con el servicio militar actual, pasa en Palma con los pobres, que son los únicos que pagan las cargas del Ayuntamiento.

Recordó también la oposición hecha en el Ayuntamiento por los señores Mulet y Losada, contra la proposición del señor Pou pidiendo una rebaja en el impuesto de consumos.

Mostró el estado precario en que se encuentra la clase industrial y dijo que la causa de todo es el Gobierno que se lleva la riqueza con sus contribuciones é impuestos.

Se ocupó estensamente de los presupuestos municipales, sosteniendo que podrían reducirse á la mitad.

Dijo que el remedio más eficaz para poner término á tantos males sería declarando la libertad de Gobierno.

Concluyó proponiendo pedir al Ayuntamiento: primero una rebaja en el impuesto de consumos y segundo que en el pliego de condiciones para el arriendo de dicho impuesto, se añada una cláusula que diga que será ofrecido al postor que se comprometa á rebajar más los derechos del impuesto. (*Estrepitosos aplausos*).

El señor Pou, empezó su elocuente discurso saludando á los comisionados de los pueblos que han venido con objeto de cambiar impresiones con los republicanos de la capital, y estar preparados para las soluciones que han de venir en tiempos no lejanos.

Dijo que se encontraba emocionado ante el compacto núcleo de ciudadanos que habían acudido al llamamiento de un partido, que despues de veinte y cinco años de peregrinar, solo puede ofrecer á sus adeptos un campo lleno de de escabrosidades.

Hizo la historia de la monarquía diciendo que nació de la infamia yendo á parar al vilipendio, pidiendo ahora sangre y dinero para sofocar los alzamientos de sus colonias.

Se ocupó de la marina, diciendo, que los doscientos y pico de millones que se votaron para la construcción de una escuadra, están en los bolsillos de los monárquicos que los votaron.

Demuestra lo que es el servicio militar actual diciendo: Suponed á dos empleados que van á Cuba; el uno es honrado, el otro es monárquico; el primero de ellos procede con hidalguía y regresa á la patria pobre pero dejando un buen nombre en la Antilla; el otro, que no es un ser imaginario, sino un ladrón de los muchos que manda allí el Gobierno, regresa lleno de riqueza pero dejando sembrado el germen de la revolución. Los dos empleados tienen un hijo, el del primero no tiene dinero, el otro sí, lo ha robado, el primero es el que va á redimir las inmundicias del otro. Esto es el servicio actual.

Dijo que la guerra de Cuba no es necesaria, sino que procede de la serie de inmundicias cometidas por la monarquía restauradora.

Añadió, además, que dicha guerra tuvo principio con las reformas del señor Maura, abandonadas luego por el mismo.

Narró una por una las diferentes fases que ha tenido la insurrección cubana, censurando duramente al señor Martínez Campos y ensalzando la campaña hecha por el general Weyler.

Censuró también la implantación de la autonomía, porque con ella no se ha hecho sino que entregar á Cuba en manos de los Estados Unidos.

Hizo constar que no predica la guerra, pero que estamos obligados á mantener incólumes nuestros derechos.

Se ocupó también del proceso de Montjuich, dirigiendo frases duras al teniente Portas y al Inspector de Policía señor Massó; añadiendo que dicho proceso no es más que un ataque á la constitución y á las leyes de procedimiento.

Recomendó la lectura de una carta publicada por *El Progreso*, escrita por la madre de una de las victimas de dicho proceso, y por último censuró la política del señor Silveira.

El señor Pou tanto al terminar su discurso como en el final de muchos de los párrafos fué aplaudidísimo.

Entonces el señor Presidente dió por terminado el acto, disolviéndose la concurrencia en medio del mayor orden.

ALMANAQUE de Bailly-Baillière para 1898.

Se ha recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

El mercado celebrado ayer estuvo muy poco animado sin duda á causa del mal tiempo que reinaba.

Las transacciones fueron escasas, rigiendo los siguientes precios:

Almendrón, á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 21'00 á 21'50 id.

Candeal, de 21'50 á 22'00 id.

Cebada del país, de 9'00 á 9'50 id.

Id. forastera, de 8'50 á 9 id.

Avena del país, de 8'00 á 8'50 id.

Id. forastera, de 7'50 á 8 id.

Garbanzos, de 26 á 27 id.

Maíz, de 14'00 á 15 id.

Habichuelas (confits), de 28 á 29'00 idem.

Id. blancas, de 29 á 30 id.

Habas para cocer, de 24'00 á 25'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'50 á 17'00 id.

Id. para ganados, de 16'00 á 16'50 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id

Higos pasos, de 0'00 á 00'00 id.

Azafrán, de 3'50 á 3'55 id. la onza.

—Esta mañana ha caído sobre esta villa ligera llovizna. El frío que hace es intensísimo.

La cosecha de almendras este año puede darse por perdida pues muchos de los almendros están sin hojas y sin fruto.—C.

25 de Marzo de 1898.

De lo capital:

A las doce y media de la tarde de ayer fundó en nuestro puerto procedente de los de Valencia é Ibiza el vapor *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, carga y diez pasajeros, figurando entre ellos el soldado que regresa de Cuba por enfermo Miguel García Valls, natural de Felauig. Dicho individuo fué socorrido por la Junta de Protección al soldado.

A las primeras horas de la mañana de ayer fundó frente á Porot-pi, el vapor de guerra *Drome* de 1500 toneladas, monta dos cañones, lleva 79 tripulantes y va mandado por el capitán Mr. Jourmer. Procedente de Rotfort con seis días de navegación.

Ayer por la mañana fué curada en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, una mujer llamada Maria Bonet de unos 70 años de edad que había tenido la desgracia de resbalar en la escalera de su casa que la tiene en el Arrabal de Santa Catalina, calle 11, número 11, causándose una herida grave en la frente, que le fué curada por el médico señor Gayá, el cual en vista del mal estado de la paciente ordenó que fuera trasladada al Hospital civil.

En el teatrito de *La Constancia* se pusieron en escena anoche las zarzuelas *Niña Pancha*, *Los baturros* y *Pascual Bailón*, las cuales merecieron la aprobación del público que asistió á la representación.

La guardia municipal encerró anoche en el depósito de Capuchinos á un muchacho presunto autor de varias fechorías cometidas en esta capital.

La temperatura escesivamente fría que hizo durante el día de ayer, impropia de la estación, impidió á muchas familias el salir de sus casas.

Por la mañana después de algunos intervalos de sol cayó una pequeña llovizna, y por la tarde á eso de las tres pequeños copos de nieve cayeron sobre esta ciudad.

Al anochecer el horizonte presentaba mal aspecto; por la parte de poniente había fuerte cerrazón y se veía brillar á intervalos la viva luz de los relámpagos.

Esta madrugada ha vuelto á nevar más copiosamente que ayer, apareciendo completamente cubiertas de un velo blanco nuestras montañas.

Ha empezado á arreglarse con terrisco la parte del piso de la Rambla que fué levantado con motivo del arreglo de la acequia conductora de aguas sucias.

Según telegrama recibido por la Isleta Marítima, el vapor *Bellver* suspendió ayer su salida del puerto de Barcelona á causa del mal tiempo.

El vapor *Unión* que tenía que salir esta mañana para Ibiza y Alicante también ha suspendido su salida á causa del temporal reinante.

El lunes á las diez y media se constituirá el Tribunal del Jurado para la vista de la causa contra Pedro José y Miguel Gomila, instruida por el delito de robo.

La defensa de los procesados estará á cargo del letrado don Jacinto Feliu.

Por causa del mal tiempo suspendió su salida ayer tarde para Barcelona, el vapor correo *Cataluña*.

Ayer por la mañana mientras se celebraba en la Catedral la misa mayor, una señora fué presa de un accidente, teniendo que ser trasladado á su casa en coche.

A la una de la tarde de ayer se repartió la correspondencia de Valencia é Ibiza, llegada en el vapor *Lulio*.

Esta mañana deben comparecer ante el señor Alcalde varios sujetos que ayer tarde promovieron un fuerte alboroto en la calle de Camaró.

Durante el día de ayer fueron encerrados en el depósito de Capuchinos varios sujetos que habían bebido con exceso.

Apesar del mal tiempo que reinaba, ayer no se vió concurrir al Muelle y el paseo del Borne.

Un drama y un muerto

Anoche se estrenó en el Teatro-Circo el drama en cuatro actos, de los señores Lallana y Francos Rodriguez, denominado *El Pan del Pobre*.

El tema del drama es el eterno asunto del socialismo: el de arriba que aprieta al de abajo hasta que éste cansado de tanto sufrir, lanza contra los de arriba, destruyendo su propiedades, aniquilándolo todo hasta que lleguen los soldados y restablecen el orden y la calma.

Este es el objeto principal del drama. Al final de cada acto, sonaron muchos aplausos, levantándose el telón repetidas veces.

El público era mucho más numeroso que en las otras funciones.

Al finalizar el tercer acto, el actor encargado del papel de *gerente de la fábrica* se sintió indispuerto trasladándose al café del Circo, en donde pidió un thé, pero viendo los mozos del establecimiento que perdía el sentido fueron en busca de un facultativo y encontrando al cirujano Sr. Vicens éste le prestó los auxilios necesarios; agrandándose no obstante su estado fueron en busca del médico Sr. Álvarez, quien encontró al infeliz en muy mal estado, y casi falleciendo lo cual ocurrió á los pocos momentos.

Mientras esto sucedía se estaba representando el último acto del *Pan del Pobre* y nadie se dió cuenta del desgraciado accidente; pero al terminar el acto y querer penetrar en el café se encuentran con el triste espectáculo de un hombre muerto, pocos momentos antes lleno de vida, trabajando en las tablas del Circo.

Tan honda impresión causó el hecho que el público desalojó silenciosamente el local antes de terminar la función.

Al saber la noticia su familia, que se encontraba en el teatro se desarrollaron escenas conmovedoras.

Acudieron al lugar del hecho, los inspectores señores Torres y Español y el segundo jefe de la guardia municipal señor Moyá, llegando más tarde el juzgado que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio, en donde hoy se le practicará la autopsia.

El desgraciado se llamaba Vicente Benloch Sancho, de 37 años natural de Valencia, habitaba en la Casa Blanca y era el director de la fábrica de loza.

Notas ciclistas

Carreras de medio fondo del *Veloz Sport*

A las siete de la mañana de ayer hora designada para reunirse en el *Veloz Sport* los que habían de tomar parte en las carreras, ya como corredores, ya como jueces, empezaron á ver defraudadas sus esperanzas á causa de la lluvia que estaba cayendo. A eso de las ocho cesó de llover y el cielo se fué despejando, mostrándonos trozos de azul purísimo, cacho de cielo que eran pedazos de esperanza para los ciclistas.

Visto que el tiempo mostraba buen cariz se dirigieron los ciclistas á la puerta de San Antonio, punto de partida de los corredores.

Momentos antes, los jueces se dirigieron á sus puestos formandó el tribunal de partida y llegada colocado en *Can Blau* los señores don Domingo Fons, don Miguel Mestre y don Eduardo Cortacans, presidente del *Círculo Ciclista* el primero y los otros dos presidente y vice-presidente respectivamente del *Veloz Sport*.

Actuaba de juez de llegada en Algaida el antiguo *sportman* don José Garau.

A las nueve y media se dió la señal de partida á los corredores, Antonio Manresa, Gaspar Font, Federico y Emilio Pujó, Miguel Verdager, Luis Vives y Juan Comas de La Puebla. Este último tomaba parte en las carreras como socio forense del *Veloz*. Manresa obtuvo permiso de la junta del *Veloz* para tomar parte en ellas, pero sin obediencia á los premios designados y corriendo solamente para que las carreras resultasen más animadas.

Durante el tiempo que se verificó la carrera, una banda de música colocó

da en la azotea de *C'an Blau* tocó diversas piezas haciendo más corto el tiempo al numeroso público que había acudido á presenciarlas.

A las once y 18 minutos llegó á la meta Manresa y un momento después, pegado casi á su máquina llegó Gaspar Font, siendo muy ovacionado. A las 11 y 23 minutos llegó Juan Comas de Lapuebla y dos minutos después Miguel Verdaguer.

Al poco rato llegó Luis Vives. Los dos hermanos Pujó se retiraron á causa de que á la marcha, cerca del kilómetro nueve, chocaron Vives, Federico y Emilio Pujó, sacando este último de la caída un rasguño en el codo derecho y una contusión en la muñeca izquierda, aunque de poca importancia; los otros dos resultaron ilesos.

A eso de las doce y media los ciclistas en número de 50 juntos con el *tandem* Nadal y la tripleta Pujó entraron en Palma por la puerta Pintada, Rambia, Borne y Muelle, llegando al *Veloz Sport* en donde fueron recibidos por los acordes de una banda de música y los vivas y bravos de la concurrencia que era numerosa.

Pocos momentos después en la sala de máquinas de la sociedad, el presidente don Miguel Mestre repartió los premios á los señores Font, Covas y Verdaguer en medio del mayor entusiasmo.

Todos quedaron altamente satisfechos esperando que no sea la última que organice el *Veloz Sport*.

Y para concluir sólo nos resta gritar, lo que todos gritaban ayer ¡Bien por el *Veloz*!

SIXTO RADIO.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Alarma.-Un cadáver.-Las Cámaras

Madrid 25 á las 9'10 m.
> > > 9'20 >

Habana.—Reina gran alarma á causa de las noticias que circulan respecto á la tirantez de relaciones entre España y los Estados Unidos.

Créese que la situación actual de España es más grave que nunca, y por lo mismo los ánimos están intranquilos.

Dícese que la marcha de la política y de la guerra dependerán del giro que tome la cuestión internacional.

Ha sido extraído el cadáver de uno de los oficiales del *Maine* y embarcado con rumbo á los Estados Unidos.

Las cámaras insulares serán instaladas en el edificio del Casino Español.

Los yankees

Madrid 25 á las 10'10 m.

Washington.—En el Senado Mr. Shurston dijo que había llegado el momento de mandar viveres á Cuba acompañados de fusiles.

Terminó dirigiendo duros ataques á España.

Un campamento

Madrid 25 á las 10'20 m.

Habana.—La columna Bernal ha hecho una brillante operación en la provincia de Matanzas. Ignóranse detalles.

Los rebeldes tuvieron muchas bajas, apoderándose nuestras tropas de un campamento rebelde, donde tenían gran número de viveres y municiones.

El valor de los efectos que había en dicho campamento, se calcula en 50,000 duros.

Llegada.-Meeting.-Conferencia

Madrid 25 á las 2'15 t.

Han llegado los Duques de Orleans, los cuales se hospedan en el Hotel de la Infanta doña Paz. Hoy almuerzan en Palacio.

Se ha celebrado un meeting republicano, tratándose del retraimiento electoral. Se han pronunciado discursos violentísimos contra los candidatos fusionistas, á los cuales han dirigido toda clase de improperios.

El señor Bermejo ha conferen-

ciado con el señor Sagasta antes de ir éste á Palacio.

Visita.-En Palacio.-Luto

Madrid 25 á las 2'20 t.

> > > 2'25 >

El señor Bermejo después de haber conferenciado con el señor Sagasta visitó al señor ministro de Ultramar.

Este inmediatamente se dirigió á Palacio donde había el señor Sagasta con objeto, según se supone, de entregarle el informe de la comisión española encargada de dictaminar acerca de la causas que produjeron la voladura del *Maine*. Dicho informe fué leído á la Reina.

Esta, con motivo del luto que lleva por la muerte de la Archiduquesa Natalia, ha suspendido las audiencias de mañana.

El embajador de Rusia ha visitado esta mañana á la Reina.

Una nota

Madrid 25 á las 2'50 t.

> > > 2'55 >

La nota que el señor Gullón ha entregado á Mr. Woodford, se dice que contiene entre otras cosas las siguientes:

«Al Gobierno español le es imposible aceptar la hipótesis de las causas que ocasionaron la voladura del *Maine*, por lo tanto creo conveniente que se lleve á cabo una nueva investigación en vista de la diversidad de pareceres que existe entre las comisiones yankees y españolas.»

Refiriéndose á la guerra de Cuba dice, que si los Estados Unidos hubiesen renunciado al envío de auxilios y medios de defensa á los rebeldes, haría tiempo que estaría acabada la guerra.

La comisión española

Madrid 25 á las 5'10 t.

Los señores Sagasta y Moret salieron de Palacio á las tres de la tarde, mostrándose reservadísimos.

Se asegura que el informe de la comisión española encargada de averiguar las causas que ocasionaron la voladura del *Maine*, prueba técnica y científicamente que la voladura fué producida por un accidente interior del barco.

Entrevista.-Conferencia

Madrid 25 á las 5'20 t.

El señor Gullón también asistió á la entrevista que celebraron los señores Sagasta y Moret con la Reina, con objeto de dar lectura al informe hecho por la comisión española sobre la voladura del *Maine*.

Mr. Woodford ha celebrado una conferencia con el señor Gullón de bastante importancia.

Ha resultado falsa la noticia de que la familia de Mr. Woodford había abandonado á Madrid.

Interview

Madrid 25 á las 5'30 t.

Le Figaro publica una interview celebrada por uno de sus redactores con Mr. Hanotaux en la cual muestra grandes simpatías por España.

Entre otras cosas dice que cien años de vida común y las afinidades de raza, hacen que las simpatías por España sean verdaderas.

Una opinión

Madrid 25 á las 5'30 t.

Paris.—*Le Gaulois* insiste en que la agitación de los yankees se debe á que el sindicato emitió el empréstito para libertar á Cuba, empréstito que se verá comprometido con el triunfo de España.

Cree que Mr. Mac Kinley llegará á un acuerdo con España.

Brillante operación

Madrid 25 á las 6'10 t.

> > > 6'20 >

> > > 6'30 >

> > > 6'40 >

> > > 6'50 >

> > > 6'55 >

Un telegrama oficial recibido de Cuba dá cuenta de que el general Luque al mando de 2.000 hombres, docientos caballos y cuatro piezas de artillería, atacó al enemigo que se hallaba concentrado en la sierra con grandes recursos.

Otras cuatro columnas salieron de puerto Padre para atacar á los rebeldes en combinación con la del general Luque. Estas avanzaron por Velasco, San Andrés y Santo Domingo, durando la operación ocho días.

El enemigo fué desalojado de todas sus posiciones por medio de reñidos combates y de hábiles movimientos de las columnas que maniobraban en combinación.

Después de varios combates consiguieron nuestras fuerzas dispersar completamente al enemigo, tomándole tres campamentos, dos poblados que estaban en su poder, gran número de reses, armas, municiones, bombas y tres cajas de explosivos.

Los rebeldes tuvieron cuarenta y ocho muertos y ciento cincuenta heridos.

Nosotros tuvimos muertos: al capitán Ramón Roro y nueve soldados, y heridos: á los tenientes Nonell y Tudela, á los comandantes Camarero y Molina y á cincuenta y ocho individuos de tropa.

Los cabecillas que mandaban las partidas rebeldes eran Moncal, Cornelio Rojas, Echevarría, Estrada y Periquito González.

Ha sido recomendado al Gobierno el comportamiento de las tropas, especialmente el del general Luque que las dirigió con éxito, logrando expulsar al enemigo de las comarcas inexploradas.

Ha sido recomendado también el comportamiento del personal del cañonero *Alvarado*, que contribuyó al éxito de las operaciones, racionando á las tropas y recogiendo á los heridos.

Meeting socialista

Madrid 25 á las 9'15 n.

Bilbao.—En el meeting socialista se han pronunciado discursos en favor de la candidatura del compañero Iglesias, efectuándose después una manifestación para pedir que sea establecido en España el servicio obligatorio, para que sea revisado el proceso de Montjuich y para que sean suprimidos los aranceles de los trigos.

Reinó el orden más completo.

Uno orden

Madrid 25 á las 10 n.

Se ha ordenado por telégrafo al general Blanco que envíe á Mr. Mac Kinley una copia del informe que ha emitido la comisión española encargada de averiguar las causas que produjeron la voladura del *Maine*, para que vea la sinceridad con que obra España.

Un suelto

Madrid 25 á las 10'10 n.

Un suelto oficioso que publica *La Correspondencia de España* dice que están en un error quienes piensan que la lentitud y prudencia con que obra el Gobierno acuse debilidad ó temor. El Gobierno irá donde deba ir y precisamente la moderación observada, obedece exclusivamente al propósito decidido de tener plena conciencia de haber agotado to-

dos los caminos prudentes antes de apelar á las energías.

Recepción.-La prensa inglesa

Madrid 25 á las 10'40 n.

En la Academia de la Historia se ha celebrado la recepción del nuevo miembro señor Ulagon, asistiendo numerosa concurrencia.

Londres.—El *Evening Standard* lamenta que el informe sobre la voladura del *Maine* no lo haya hecho una comisión mixta.

Añade que aun suponiendo que la voladura fuera producida por una causa exterior, España es irresponsable y que el crimen se debería á los insurrectos que les conviene que sobrevenga un conflicto entre España y los Estados Unidos y además son aficionados al empleo de la dinamita.

Función extraordinaria

Madrid 25 á las 10'50 n.

El jueves se celebrará en el Teatro Real una función extraordinaria, cuyos ingresos integros serán destinados á la adquisición de buques de guerra.

Todos los artistas han ofrecido trabajar gratis y los abonados además de pagar las localidades, harán donativos.

Llegado

Madrid 25 á las 11'10 n.

Cádiz.—Ha fondeado en nuestro puerto el buque hospital *Alicante*.

En él vienen quinientos soldados enfermos. Durante la travesía fallecieron cuatro.

El viaje ha sido muy molesto.

Un rumor

Madrid 25 á las 11'20 n.

Londres.—Comunican á título de información que circula el rumor de que los banqueros apoyados por Rotschild, harán negociaciones para evitar la guerra entre España y los Estados Unidos, y que en caso de que aquella tuviera que pagar una indemnización, le adelantarian los fondos.

Meeting.-Manifiesto.-Ofensa

Madrid 25 á las 11'50 n.

Se ha celebrado un nuevo meeting socialista con objeto de recomendar á los candidatos Iglesias y Vera.

La prensa publica un manifiesto de varios republicanos que se han separado de la fusión republicana, considerándola fracasada y censurando la gestión hecha por el directorio.

Dicen de Chicago que en un baile se maltrató á la bandera española.

Un discurso de Silvela

Madrid 25 á las 11'55 n.

En el Círculo Conservador se ha verificado la recepción de los comités y la presentación de los candidatos.

El señor Silvela combatió el pensamiento de formar un Gobierno nacional, diciendo que todos igualmente nacionales ó conservadores no apoyarían nunca la idea, pero siempre estarían dispuestos á acudir al llamamiento del trono.

La monarquía—añadió—necesita dos partidos para turnar.

Recomendó la concordia en las elecciones y elogió la virilidad de los comités de España.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Tres meetings

Barcelona 25 á las 10'30 n.

Se han celebrado tres meetings, uno en favor de la candidatura del célebre comandante Ariza, otro contra las candidaturas republicanas y en favor de los romeristas y el tercero en

favor del retraimiento electoral. Todos se han visto escasamente concurridos, resultando ridícula tanta farsa.

El tiempo

Barcelona 25 á las 10'50 n.

Ha hecho un día de riguroso invierno. Esta tarde han caído algunos copos de nieve, tronado y relampagueado.

Más tarde un fuerte chaparrón ha caído sobre esta ciudad.

La temperatura es muy fría.

Amengual

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Francisco dedicadas á nuestra señora de las Augustas: exposición á las seis de la mañana. A las diez misa cantada. Al anochecer Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Montesión por la noche se dará comienzo á los ejercicios espirituales.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 21 de Marzo de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
315	3	5	0	313

Boletín metereológico

Día 26 á las 9 de la mañana

Barómetro	750 4 mm.
Termómetro seco	7 8 g. ct.
Máxima al sol	23 6
Máxima á la sombra	12 2
Mínima á cubierto	3 4
Mínima á descubierto	1 4
Dirección del viento	0.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	22 6 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	156 0
Lluvia en 24 horas	3 52 mm.
Evaporación en 24 horas	2 5
Humedad á las 9	53
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 4
Descenso del id. en id.	0 0

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Crédito Balear	59 00
Cambio Mallorca	3 00
Fomento Agrícola	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca	40 00
Alumbrado por Gas	81 00
Salinas de Ibiza viejas	220 00
Salinas de Ibiza nuevas	200 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos Municipales	35 50
La Islaña Marítima	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 24 de Marzo.	
Interior	60 20
Exterior	74 60
Banco de España	395 00
Tabacos	000 00
Francos	40 65
Cubas 1886	85 50
Cubas Nuevas 1890	72 00
Aduanas	90 90
Filipinas	90 85
Barcelona 24 de Marzo.	
Interior	60 05
Exterior	74 45
Cubas 1890	86 00
Cubas	72 00
Nortes	22 25
Paris	58 00

Teatro-Circo Balear

Compañía dramática del señor Manera

Función para hoy sábado

El drama en cuatro actos, titulado:

El pan del pobre

Y la pieza en un acto,

Cura de moro

A las ocho en punto

Entrada general, 0'35 pesetas.

Imp. de Amengual y Muntaner